



Montgermont

# Autour de la Motte

N° 221 - juin 2024



**AU SOMMAIRE**

**Vivez les Jeux Olympiques**

avec un passionné montgermontais (p.4)

**Un village pour les hirondelles (p.8)**

# DATES À RETENIR

## Élections

### Élections européennes

Dimanche 9 juin - 8h à 18h

**Les bureaux de vote 2 et 3 sont désormais situés à Espace Évasion rue des Courtines.**

Bureau 1 : salle du Conseil municipal

Bureau 2 : salle Belle-Île

Bureau 3 : salle Hoëdic

Les habitants des rues suivantes : impasse du Belvédère et rue de Bellevisée ont changé de bureau de vote et doivent se rendre au bureau n° 1.

Se présenter avec une pièce d'identité (obligatoire) et votre carte d'électeur. Et si vous êtes absent pensez à donner une procuration à un électeur de votre choix !

## Réunions publiques

### Information projet de résidence seniors

Mardi 11 juin

Salle du conseil municipal - 18h à 20h.

Réunion d'information au public portée par la Sécib et la SA HLM Les Foyers.

### Concertation Fougerolle/Bégassière

Mardi 18 juin

Espace Évasion - 18h30

Dans le cadre des études en cours sur le renouvellement urbain de la Bégassière et de l'extension urbaine du secteur de la Fougerolle, la commune organise, après la première réunion de concertation du 02/12/2023, un atelier participatif le mardi 18 juin à partir de 18h30.

Pour une meilleure organisation une inscription en amont est recommandée : renouvellement-urbain@ville-montgermont.fr

## Évènement Cap à cité

### MON(T) sport GERe MON(T) avenir

Samedi 8 juin

Plus d'infos p.8

## Hommage

### Hommage aux 3 aviateurs américains

Vendredi 5 juillet

Rendez-vous 10h30 devant la stèle de la Duchesse Anne

## Médiathèque L'Embar@dère

Animations gratuites sur inscription auprès de la Médiathèque  
mediatheque@ville-montgermont.fr  
ou 02 99 23 78 07.

### Exposition "Histoire, sport et citoyenneté (1896-2024)"

À partir de mi-juin

### Bébé lit

Samedi 29 juin - 11h

## Agenda des Bons Amis

### Gymnastique préventive santé

Vendredis 7, 14, 21 et 28 juin

Salle Houat - 11h à 12h

### Dictée

Judi 6 juin - Salle Hoëdic - 9h30

### Concours de pétanque

Vendredi 7 juin - Espace Détente

### Randonnées pédestres

Mardis 4, 11, 18 et 25 juin

Départ 14h parking Espace Évasion

## Gospel friends

### Concert

Vendredi 7 juin

Église - 20h30

8 € / 4 € moins de 16 ans

## Tennis de Table Montgermontais

### Tournoi ouvert à toutes et tous

Samedi 15 juin

Gymnase des Courtine - 15h

## Chorale "Les voix de la Motte"

### Concert de fin d'année

Lundi 17 juin

Maison Helena - 17h45

Restitution de l'année de l'atelier dirigé par Isabelle Marsac

## Théâtre

### Théâtre amateur

Vendredi 21 juin

Espace Évasion - 20h50 - Gratuit

Représentation de "Building" de Léonore Confino.

Une pièce piquante, caustique et drôle qui met en relief la noirceur des thèmes abordés : la perte de notre identité et, avec elle, celle de nos idéaux.

## Freedom danse 35

### Freedom wonderful people

Samedi 29 juin

Espace Évasion - À partir de 16h

## Comité des fêtes

# MONTGERMONT EN FÊTE

Vendredi 5 juillet

- Dès 18h : DJ sur la place J. Beusnel
- 19h : apéritif offert par la Commune dans le jardin Henri Le Polotec, suivi d'un pique-nique républicain où bonne humeur et convivialité seront les ingrédients incontournables d'une belle soirée (tables, chaises et barbecues seront mis à votre disposition). En cas de mauvais temps, le pique-nique aura lieu dans la salle annexes des Courtines.
- Dès la fin du repas sur la place Jane Beusnel et jusque tard dans la nuit vous pourrez profiter d'un bal populaire et d'animations pour les plus petits (chichis et structure gonflable).
- 22h30 rassemblement place Jane Beusnel pour la retraite aux flambeaux (1€ le lampion ou 2 bracelets "fluos") jusqu'à l'étang des Hayettes où sera tiré le feu d'artifice de la commune. Attention ! Pour des raisons de sécurité, l'accès au feu d'artifice se fera uniquement par la rue de la Motte, qui sera interdite à la circulation durant les déplacements du public.



Pique-nique musical  
Animé par l'école de musique et de danse  
Accordances  
Jardin Henri Le Polotec  
de 12h à 14h

## SOMMAIRE

### ■ Spécial JO - p4

- Vivre les Jeux Olympiques à Montgermont

### ■ Infos municipales - p8

- Évènement Cap à cité  
Rendez-vous le 8/06  
- Un village pour les hirondelles

### ■ Enfance-Jeunesse - p10

- La vie des écoles  
- Les Francas préparent l'été

### ■ Vie associative et citoyenne - p12

- Gué d'Olivet  
- Basket  
- Volley  
- Trophée des Étoiles  
- Hand  
- Ping-pong

### ■ Sortie estivale - p15

- Escapade au pays du safran

### ■ Vie éco - p15

- Active ton corps



## Les valeurs de l'Olympisme au-delà des jeux.

*Samedi 1<sup>er</sup> juin la Flamme Olympique passe à proximité de Montgermont rappelant les valeurs fondamentales des jeux et leur portée universelle. Elle symbolise aussi la paix, l'unité et la sportivité. Ce passage génère déjà pour certains un fort enthousiasme que nous souhaitons contagieux. C'est avec un grand plaisir que nous avons appris qu'un Montgermontais, Stéphane Raux, était un des nombreux porteurs de cette Flamme. Un choix qui vient récompenser l'immense enthousiasme et énergie qu'il développe pour nos jeunes du territoire.*

*La période qui s'ouvre sera fortement marqué par cet évènement planétaire qui se déroule à notre porte. Mon propos ne sera pas de qualifier l'organisation de cette Olympiade, mais plutôt de nous appuyer sur les valeurs de l'olympisme telles qu'elles sont définies par le Comité International Olympique : l'excellence, le respect et l'amitié. Elles doivent nous animer dans nos actions du quotidien.*

*"L'Olympisme est une philosophie de la vie, exaltant et combinant en un ensemble équilibré les qualités du corps, de la volonté et de l'esprit. Alliant le sport à la culture et à l'éducation, l'Olympisme se veut créateur d'un style de vie fondé sur la joie dans l'effort, la valeur éducative du bon exemple et le respect des principes éthiques fondamentaux universels.*

*Le Mouvement olympique a pour but de contribuer à bâtir un monde pacifique et meilleur en éduquant la jeunesse par le moyen du sport pratiqué sans discrimination d'aucune sorte et dans l'esprit olympique qui exige la compréhension mutuelle, l'esprit d'amitié, la solidarité et le fair-play."*

*(source : olympics.com/cio/valeurs-olympiques)*

*Dans notre ville de Montgermont, nos jeunes, engagés dans le projet Cap à cité, se sont approprié la thématique.*

*Retrouvons-nous, ce samedi 8 juin autour de leur action favorisant à la fois la pratique du sport, mais aussi sensibilisant à prendre soin de notre environnement.*

*Et puisque, en tant qu'individus, nous portons également la responsabilité du devenir de notre société, je vous invite à défendre les valeurs de notre démocratie en participant au scrutin des élections européennes 2024, le 9 juin prochain.*

*Plus près de nous, à Montgermont, nous menons une étude à la fois sur une opération de renouvellement urbain à la Bégassière et d'extension sur le site de la Fougerolle qui impactera l'urbanisation de notre ville sur les vingt prochaines années. Nous y ferons un point d'étape et vous invitons à venir vous exprimer le 18 juin à 18h30, en atelier salle Yves Montand.*

Laurent Prizé, Maire

Distribution :

Association Les P'tits Bouts

Autour de la Motte juin 2024 - N°221

Bulletin mensuel

Directeur de la publication : Laurent Prizé

Conseillère municipale déléguée à

l'information et à la communication :

Aurélie de la Motte Rouge

Ont contribué à ce numéro :

les services de la mairie, les écoles Gérard

Philippe, Notre Dame, les associations

montgermontaises (Gué d'Olivet, MVBC, MGMT

Prod, APE, CMG sur Ille, TTM, Trophée des

Étoiles, Bons amis)

Comité de relecture : Marie-Madeleine Jacob,

Christine Truchet, Anne Daufin,

Jean-Yves Quélenec (sauf ajouts et

modifications de dernière minute).

Mairie - Place Jane Beusnel

35760 Montgermont - 02 99 68 83 88

mairie@ville-montgermont.fr

ville-montgermont.fr

Réalisation : Service communication

Impression : imprimerie Hauts de Vilaine

Châteaubourg



# VIVRE LES JEUX OLYMPIQUES

## à Montgermont

**Stéphane Raux, Montgermontais et professeur d'EPS a créé une section olympique au collège Françoise Dolto à la rentrée 2023. Il a souhaité associer à son projet les écoles du secteurs dont l'école Gérard Philipe. Une expérience que les écoliers et collégiens ont adorée ! Rencontre avec l'initiateur de ce projet et les jeunes Montgermontais qui ont le plaisir d'y participer.**



### QUI EST STÉPHANE RAUX ?

Stéphane est originaire de la région rennaise. Suite à ses études de STAPS, il est devenu professeur d'EPS.

*"Je voulais faire ce métier dès l'âge de 12 ans ! J'ai commencé le sport comme beaucoup par l'intermédiaire de l'école et de son association sportive. Mon professeur d'EPS de 5<sup>e</sup> au collège était génial d'où cette envie de devenir comme lui !"*

Après une période de 12 ans en région parisienne, Stéphane a souhaité revenir en province exercer son métier et c'est au collège Françoise Dolto de Pacé qu'il a été nommé.

*"En recherchant une maison à proximité avec ma famille nous sommes tombés sous le charme de Montgermont. Une petite commune avec une dimension village qui nous a tout de suite plu"*.

Cet enseignant est passionné, dynamique et souhaite transmettre les valeurs du sport au plus grand nombre. Travailler avec les écoles du secteur du collège de Pacé sur la liaison CM2-6<sup>e</sup> lui a alors semblé évident. Et ce qu'il aime également c'est la diversité des projets, donc l'an dernier, quand le Comité Départemental Olympique et Sportif a sollicité les collèges pour la création de classes olympiques, Stéphane a tout de suite répondu présent !

### LA SECTION OLYMPIQUE SA DEVISE : "VIVRE L'ACTION POUR RESSENTIR DES ÉMOTIONS AFIN D'ACQUÉRIR DES SOUVENIRS"

Après une année de classe olympique, Stéphane souhaite que ce projet puisse inclure plus d'une classe de collégiens *"l'échéance des JO de Paris 2024 approchant, il me semblait naturel de poursuivre les actions déjà réalisées et de faire évoluer et grandir ce projet de classe olympique en l'ouvrant à un plus grand nombre"*.

C'est donc avec l'objectif d'intégrer un maximum d'élèves au projet que Stéphane créé la section olympique du collège. En mai 2023, un appel à candidature a été lancé à tous les élèves de l'établissement ainsi qu'à l'ensemble des CM2 du secteur. L'idée était de pouvoir démarrer cette section dès la rentrée de septembre 2023.

*"Mon objectif était de créer au sein du collège une émulation forte autour des Jeux Olympiques et Paralympiques 2024 en m'appuyant sur 48 élèves ambassadeurs : 24 filles et 24 garçons. Je souhaitais des élèves motivés à 200%. Je leur ai donc demandé une lettre de motivation. J'ai reçu 152 candidatures et au final j'ai retenu 60 élèves : 15 élèves de chaque niveau de*

*la 6<sup>e</sup> à la 3<sup>e</sup>".*

La section se retrouve sur les temps du midi mais également à travers des déplacements pour rencontrer des sportifs, pour pratiquer une activité ou découvrir des installations en lien avec la mise en œuvre des jeux 2024 en France.

### Quel est le rôle des ambassadeurs ?

Les élèves de la section olympique doivent faire vivre les JO à l'intérieur du collège. Leurs professeurs, quelque que soit la discipline enseignée, peuvent s'appuyer sur eux pour mettre en place des actions, des exercices en lien avec les JO. C'est une dynamique différente d'apprentissage qui motive les élèves.

*"Je souhaitais également mettre en avant les sports paralympiques avec l'idée d'organiser des rencontres avec des athlètes. Donc, pour plusieurs actions mises en place au collège, j'ai invité un athlète olympique et un athlète paralympique. Le début de l'année a été très enrichissant de ce côté-là !"*

### LA SECTION OLYMPIQUE ET L'ÉCOLE GÉRARD PHILIPPE

Souhaitant favoriser les activités sportives auprès des élèves dans un cadre ludique et olympique, l'école Gérard Philipe a complètement adhéré au projet de la section olympique de Stéphane Raux : *"Nous avons bénéficié d'un accompagnement dans la mise en place d'activités en lien avec nos anciens élèves aujourd'hui collégiens"* explique Estelle Valton, enseignante en classe de CM2.





Super ambiance, super prof, exceptionnel, incroyable, magique...  
Titouan, élève en 4<sup>e</sup>



Je suis fier des élèves qui se sont investis sur cette section, et eux aussi peuvent être fiers de leurs actions, investissements sur du temps personnel... Et même si ce projet s'arrête après les JO 2024, ce que j'espère, au-delà de ces beaux moments que nous avons partagés avec les jeunes, c'est que cela suscite en eux des envies de mettre en place plus tard ce genre de projet que ce soit dans le sport, la musique, la culture. L'important c'est de se rendre compte de la richesse de ce genre de projet avec les rencontres que l'on peut faire.

Stéphane Raux

J'ai voulu entrer dans la section pour en apprendre davantage sur le sport et les jeux olympiques. Grâce à elle, nous avons pu rencontrer des athlètes et discuter avec eux, voir et pratiquer leur sport.  
Lou, élève en 6<sup>e</sup>



L'an dernier j'ai participé à une course au collège et j'ai gagné. Mais je l'ai trouvée tellement mal organisée que j'ai raconté cette expérience dans ma lettre de motivation. Et j'ai quand même été pris !  
Ezel, élève en 4<sup>e</sup>

			S	P	O	R	T				
			V	A	L	E	U	R			
			V	O	Y	A	G	E	S		
P	E	R	F	O	R	A	N	C	E	S	
			D	E	F	A	S	S	E	M	E
			E	M	O	T	I	O	N		
						S	O	U	V	E	N
						M	A	I	T	R	I
						Q	U	I	P	E	

Thelma  
élève en 5<sup>e</sup>

## LES ACTIONS MISES EN PLACE

La section olympique du collège Françoise Dolto est le plus grand projet scolaire de France en terme du nombre d'actions mises en place pour les jeunes : plus de 50 activités ou rencontres ont été programmées "ce que je voulais c'était toucher le plus de monde possible, créer un engouement collectif au collège autour des JO incluant les élèves, les professeurs, la vie scolaire, le personnel de restauration... et nous avons même été au-delà du collège en travaillant également avec les écoles primaires du secteur".

### ○ Visite de l'usine Doudou et

**Compagnie** de La Guerche de Bretagne, responsable de la fabrication de la Phryge olympique, mascotte officielle des jeux.

○ **Un séjour à Paris** avec visite de 12 installations olympiques.

### ○ La mise en place du village paralympique au collège

Sur le temps du midi de nombreux villages paralympiques ouverts à tous les élèves du collège ont été organisés par la section afin de sensibiliser au handicap, à la différence, à la bienveillance et la possibilité de pratiquer un sport (même à haut niveau).

"Dans un premier temps, la section olympique du collège pratiquait avec un parrain ou une marraine professionnelle (olympique ou paralympique). Puis, sur le temps du midi, ce sont les élèves eux-mêmes qui proposaient aux autres collégiens de tester ces sports. Chaque midi c'était entre 150 et 400 élèves !

Nous avons invité Dominique Duvivier, entraîneur de l'équipe de France de volley assis ; Michelle Sevin, sextuple médaillée paralympique en tennis de table ; Aladji Ba, sprinteur non-voyant médaillé de bronze paralympique, Hadda Guerchouche, ancienne championne paralympique de natation et porteuse de la flamme olympique le 1<sup>er</sup> juin à Rennes".

### ○ La création d'un village paralympique dans la galerie

**marchande de Pacé** afin de proposer à un public encore plus large de découvrir ces disciplines méconnues.

### ○ Une opération de sensibilisation sur l'équilibre alimentaire

○ **La semaine des couleurs à la cantine** : "Chaque jour les aliments étaient d'une des couleurs des anneaux olympiques".

○ **Création de deux fresques olympiques avec un grafeur** sur le temps du midi.

### ○ Un challenge course

Les élèves de la section ont couru en relais sur 200 mètres à l'allure des records de deux marathoniens : Noureddine Sobi qui a fait le marathon de Séoul en 1988 et Corinne Raux, 15<sup>e</sup> aux Jeux Olympiques d'Athènes en 2004.

### ○ Une action avec l'Équipière, la ressourcerie sportive de Rennes.

"L'objectif était de collecter du matériel de sport inutilisé et des vêtements devenus trop petits par exemple afin qu'ils puissent être revalorisés et revendus à petits prix".

○ **Les défis max** : quelque soit le domaine choisi, en faire le maximum en 2'24 (minutes).

Ce défi tout d'abord mis en place au collège s'est aussi propagé dans les écoles primaires. Chaque professeur ou enseignant a lancé des défis à ses élèves : empiler le maximum de cubes, faire le plus de coloriages, réciter le maximum de verbes irréguliers...

### ○ Challenge 2024 pas : marcher même pas cap !

Les élèves de 6<sup>e</sup> sont revenus dans leurs cours d'école de primaire pour tracer un parcours de pas. L'idée était de promouvoir l'activité physique simplement par la marche.



Dans la cour de récréation de l'école Gérard Philipe, avant les vacances d'hiver, quelques collégiens montgermontais, aujourd'hui en 6<sup>e</sup> sont venus avec leur professeur, Monsieur Raux, réaliser un parcours avec marquages au sol de jolis pas pour le challenge "2024 pas : marcher, même pas cap !".

L'objectif était de faire le plus de pas possible. Les 8 classes de l'école élémentaire ont finalement parcouru 419 195 pas, soit 207 km en marchant, chacun à son rythme !

Le challenge s'est finalisé lors d'une soirée à la MJC de Pacé avec une remise de prix pour les écoles participantes et une conférence du Docteur François Carré, cardiologue rennais, sur la nécessité sanitaire de l'activité physique chez les jeunes et les moins jeunes.



À l'école Gérard Philipe le challenge "Défis Max" a eu lieu dans l'école la semaine du 18 mars pour toutes les classes. Les plus grands, élèves de cycle 3, ont préparé des ateliers pour leurs copains de cycle 2. Il s'agissait par exemple de réaliser le maximum de sauts à la corde, de faire le maximum de passes de ballons ou de paniers au basket, de suivre le maximum de parcours sportifs, de répondre au maximum de questions... en 2 minutes et 24 secondes. Les plus jeunes ont participé avec enthousiasme tandis que les plus grands ont dû s'organiser pour présenter leurs ateliers et gérer leurs groupes. Cette démarche de coopération est essentielle pour le bien-vivre ensemble.

## ○ Un concours de dessin dans les écoles primaires

Les enfants ont été invités à dessiner sur le thème des sports paralympiques. Une sélection de 20 dessins par école a été exposée dans la galerie commerciale de Pacé lors de l'action village paralympique de fin mai.



Des actions suivies par France 3 national dans l'émission "Aux jeux citoyens".  
Tous les replays sont sur le site internet de la section : [www.dolto.bzh](http://www.dolto.bzh)  
"En tant que professeur c'est motivant également d'avoir cette médiatisation de ce qui est réalisé dans les écoles et collèges".

## UNE DERNIÈRE QUESTION

### Les JO pour Stéphane, c'est quoi ?

"Je suis passionné de sport depuis mon plus jeune âge, j'aime la compétition, la recherche de la performance et l'exigence, les Jeux olympiques représentent ce but ultime ! Je me souviens avoir été au bord de la route pour voir passer la flamme lors des JO d'hiver à Alberville en 1992 ou d'avoir fait du stop pour me rendre à Barcelone afin d'assister aux JO. Avec ma famille nous sommes aussi allés à Athènes voir ma sœur qui a eu la chance de courir sur le parcours mythique du marathon olympique. Elle y termine 15<sup>e</sup>, ce qui est encore aujourd'hui la meilleure performance française aux Jeux Olympiques !" Et comme Stéphane n'est jamais fatigué, en tant que passionné des Jeux, il avait candidaté pour être volontaire. Il a reçu récemment la réponse positive "Je serai volontaire du 1<sup>er</sup> au 8 septembre aux Jeux paralympiques, en tant qu'assistant athlète en para escrime au Grand Palais. Un lieu magnifique qui sera à n'en pas douter un grand moment de joie, de partage et des souvenirs à vie !"

## UN INVESTISSEMENT RÉCOMPENSÉ PAR LE COMITÉ RÉGIONAL OLYMPIQUE ET SPORTIF (CROS)

### Participation aux animations lors du passage de la flamme à Rennes

Lors du passage de la flamme dans le département, la section olympique du collège Françoise Dolto a exécuté la danse des anneaux dans la salle Robert Poirier "un grand moment qui restera gravé pour longtemps dans les mémoires".

### Porteur de la flamme

Pour son engagement dans la mise en place de ce grand projet, Stéphane a été sélectionné et a eu le privilège de porter la flamme olympique le 27 mai "c'est une fierté et un honneur".

### Participation au marathon pour tous

"Je vais participer le 10 août prochain au marathon pour tous des JO. C'est un marathon ouvert à 20 024 personnes où il y a des milliers de volontaires. Pour mon engagement auprès des élèves, le CROS (Comité Régional Olympique et Sportif) m'a offert cette belle opportunité".

Dans cette aventure, Stéphane souhaite représenter les collégiens de la section olympique et pour cela il portera un maillot collector sur lequel figurera les prénoms des jeunes.

### Des places pour les JO paralympiques

Le 4/09 les 59 élèves de la section olympique du collège clôtureront cette belle aventure en se rendant aux JO paralympiques au Stade de France.



## LES JEUX OLYMPIQUES C'EST AUSSI PENDANT LES TAP !

### Les Temps d'Accueils Périscolaires (TAP) se sont également mis aux couleurs des JO.

Des TAP manuels avec créations de différents jeux ou sports dont des baby-foot, des petits skieurs...

Des TAP sportifs avec des grandes olympiades autour des valeurs des jeux olympiques et paralympiques. Les enfants ont créé leurs équipes, leurs drapeaux et ont participé à plusieurs épreuves ludiques, sportives et culturelles. Le bilan de la part des enfants était plus que positif !



## LE SPORT C'EST TOUT LE TEMPS

Pas que pendant les JO !

Les jeunes de Cap à Cité vous donnent rendez-vous pour une journée sportive le samedi 8 juin !

**MONT SPORT  
GERE  
MONT AVENIR** 

on ramasse les déchets en courant,  
ou en marchant, on pratique  
avec les clubs de Tennis de table  
Volley-Ball, Tennis,  
Handball ...

Rendez-vous au  
Terrain de beach  
Plateau sportif  
Cour d'École Gérard Philippe  
La Ruche

Par les jeunes de Cap à Cité

Venez nombreux !

Le 8 juin à Montgermont  
de 14H30 à 17h  
venez faire du sport  
et nettoyer la nature



 **Plogging**  
**Découverte de sports**

# UN VILLAGE POUR LES HIRONDELLES

Lancement du 1<sup>er</sup> projet lauréat du budget participatif 2023

L'année dernière la Commune lançait son premier budget participatif dédié à la biodiversité. Suite au vote de la population, l'enveloppe allouée a été attribuée à deux projets : un village pour les hirondelles et des cabanes à insectes.

Le village pour les hirondelles, projet porté par Adeline Lécot, se concrétise par un partenariat avec la LPO Bretagne et a démarré ce samedi 25 mai.



Dans le cadre de la convention "Village pour les hirondelles" samedi 25 mai, la LPO Bretagne animait un stand place Jane Beusnel afin de sensibiliser la population aux oiseaux qui nichent dans nos maisons

Faire de la commune un havre de paix pour les hirondelles et les martinets et un espace de cohabitation harmonieuse avec l'humain... c'est tout l'objet du programme "Un village pour les hirondelles" de la LPO. Créé en 2021, il se matérialise par une convention passée entre la commune et l'association avec la signature d'une charte, la pose d'au moins 10 nids artificiels ou nichoirs à destination de ces espèces et la mise en place d'actions de sensibilisation diversifiées.

## POURQUOI CE PROGRAMME ?

Les hirondelles sont des oiseaux communs et bien connus pour revenir avec le printemps. Pourtant en 10 ans, les populations d'hirondelles de fenêtre et d'hirondelles rustiques ont respectivement chuté de 33% et de 41% en France. Un déclin alarmant qui leur vaut d'être inscrites sur la liste rouge de l'IUCN II (Union Nationale pour la Conservation de la Nature) avec le statut "quasi-menacé". Le constat est tout aussi préoccupant pour le martinet noir, oiseau insectivore et grand migrateur qui

niche également sur le bâti. Alors que la sonnette d'alarme a été tirée il y a déjà plusieurs années, et même si une prise de conscience collective commence à émerger, les signalements de destructions illégales de nids d'hirondelles se poursuivent chaque année, sous prétexte de déjections sur les façades des habitations ou à cause de travaux d'entretien ou de réhabilitations d'immeubles. À cela s'ajoutent les effets des traitements de l'agriculture intensive sur les ressources alimentaires et l'altération des habitats liée entre autres à l'utilisation de nouveaux matériaux de construction comme l'acier et le verre.

## QUELLE PROTECTION POUR CES ESPÈCES ?

Toutes les espèces d'hirondelles, de martinets et de moineaux sont protégées par la loi du 10 juillet 1976 de la protection de la nature et l'arrêté ministériel du 29 octobre 2009 fixant la liste des espèces protégées sur le territoire français.

Pour ces oiseaux, sont interdites, en tout temps :

- La destruction intentionnelle ou l'enlèvement des œufs et des nids
- La destruction, la mutilation intentionnelles
- La capture ou l'enlèvement des oiseaux dans le milieu naturel
- La perturbation intentionnelle notamment en période de reproduction et de dépendance des jeunes
- La détention, le transport, la naturalisation, le colportage, la mise en vente ou l'achat, l'utilisation commerciale ou non des spécimens prélevés dans le milieu naturel qu'ils soient morts ou vivants.

## UNE COHABITATION À (RE)CONSTRUIRE

Pour enrayer le phénomène de disparition de ces espèces, la LPO Bretagne souhaite sensibiliser le plus grand nombre à la sauvegarde des nids ainsi qu'aux actions possibles pour aider à la sauvegarde de ces oiseaux emblématiques. Si les hirondelles étaient autrefois des oiseaux communs et acceptés dans nos bourgs et nos hameaux, il est possible de vivre en bonne entente avec elles, en diminuant les désagréments qu'elles peuvent occasionner et en connaissant tous les bienfaits de ces oiseaux.

La commune et l'association comptent mettre les 3 années de la convention à bon escient en transmettant de nombreuses connaissances et en mettant en place des aménagements pour ces espèces, pour que Montgermont devienne une véritable commune "amie des hirondelles" !

## PARTICIPEZ À CONSTRUIRE CE VILLAGE



Pour bien placer les nids, il est important de savoir où les hirondelles et martinets peuvent nicher. La LPO et la commune sollicitent votre aide dans cet inventaire.



Des dépliants explicatifs sont disponibles en mairie ou sur le site internet de la commune.





### SALON DE L'AQUARELLE

Chaque année, la commune ouvre le Salon de l'Aquarelle aux écoles afin de permettre aux enfants de découvrir l'exposition, de rencontrer l'invité d'honneur et de voter pour leur œuvre préférée.

Les enfants des classes de Petits-Moyens et Moyens-Grands de Nadine et Gaëlle ont ainsi observé les œuvres et appris à différencier une peinture abstraite d'une peinture figurative. De retour en classe, ils ont essayé la peinture à l'aquarelle et ont découvert l'importance de l'eau dans cette pratique artistique.

Les élèves de Moyenne Section et CM de l'école Notre-Dame se sont dits transportés dans un monde de couleurs et de créativité ! Parmi les fleurs éclatantes, les animaux majestueux et les paysages enchanteurs, ils ont découvert la magie de l'aquarelle. Ils ont appris l'importance de peindre rapidement et d'utiliser l'eau avec habileté. Cette expérience a éveillé leur curiosité et leur admiration pour l'art. Ils sont repartis avec des yeux brillants d'émerveillement, prêts à explorer leur propre créativité !

### ÉCOLE MATERNELLE G. PHILIPPE

#### Classe dehors

Le cadre de travail de l'école maternelle Gérard Philippe est particulièrement agréable avec plusieurs grandes cours, un espace vert et un accès direct au parc des trois collines. Aussi les enseignants en profitent régulièrement pour faire classe dehors !

Un atelier sciences, de l'art, de la poésie, des mathématiques... beaucoup de domaines peuvent être travaillés en dehors de la salle de classe. Les élèves apprécient ces temps de travail différents, ils sont plus apaisés, leur curiosité est éveillée. Les déplacements étant moins contraints, les élèves font preuve de plus de coopération... Que du positif !

#### Fin d'année

La fin de l'année approche et toutes les classes se préparent à partir en sortie de fin d'année. Visite à la ferme pour y découvrir les animaux, accrobranche ou encore sortie à la mer, chaque classe et chaque niveau pourra profiter d'expériences enrichissantes en dehors des murs de l'école. Une grande rencontre sportive est également en préparation pour faire vivre aux élèves les valeurs du sport. De beaux moments de partage en perspective !



### FÊTE DE L'ÉCOLE GÉRARD PHILIPPE

L'association des Parents d'Élèves (APE) invite l'ensemble des élèves et leurs familles à assister à la fête des écoles Gérard Philippe

**le samedi 29 juin à partir de 15h**

**Elle sera suivie en soirée d'un concert de MGMT Prod.**

Vente de "grignotages" pour un dîner pique-nique sur place.

L'APE recherche également des bénévoles pour cette journée.

Contactez-les :

[ape.montgermont@gmail.com](mailto:ape.montgermont@gmail.com)



## ÉCOLE NOTRE DAME

### Une journée d'orientation captivante dans la forêt de Tressé

Au cœur de la forêt de Tressé, une journée d'orientation a captivé les esprits des aventuriers de GS, CP et CE1. Armés de cartes détaillées, les participants se sont lancés dans une quête à la recherche de balises dissimulées. Les sentiers sinueux ont défié leur sens de l'orientation, mais avec détermination et coopération, chaque équipe a relevé le défi. Entre les rires et les moments d'incertitude, cette journée a renforcé les liens et a cultivé l'esprit d'équipe. Cette expérience en plein air a favorisé la sensibilisation à l'environnement, encourageant les participants à apprécier et à respecter la nature qui les entoure.

### Vers un avenir durable



L'école Notre Dame a récemment franchi une étape dans son engagement en faveur de l'environnement en inaugurant un nouvel équipement de récupération d'eau, alimentant ainsi son jardin pédagogique. En parallèle, un composteur a été installé pour sensibiliser les élèves au tri des déchets et à l'importance du recyclage. Ces actions ont été financées par le prix Initiative locale du Crédit Agricole, reçu en avril 2024. La remise

officielle du prix aux élèves par trois administrateurs du Crédit Agricole a souligné l'importance de leur implication. Cette initiative démontre l'engagement de l'école en faveur de la préservation de l'environnement et de l'éducation des jeunes générations à ces enjeux cruciaux, contribuant ainsi à promouvoir des comportements responsables chez les futurs citoyens.

### Explorateurs de l'eau



Les élèves de la classe de CM1-CM2 ont eu la chance de participer à deux sessions d'intervention animées par un éducateur de l'Association Eaux et Rivières, mettant en lumière l'importance de la gestion de l'eau en Bretagne. À travers l'utilisation de maquettes et d'expériences captivantes, les élèves ont exploré les caractéristiques uniques de l'hydrographie bretonne et se sont plongés dans l'étude du bassin versant de la Vilaine et de sa haie bocagère : ses composants végétaux, sa faune, ainsi que ses bénéfices pour l'agriculture et les communautés locales. Leur prochaine aventure les conduira à La Mézière, où ils auront l'opportunité d'explorer les zones humides, en se concentrant notamment sur l'étude d'une mare.

### Pédaler vers la sécurité Les CM1 et CM2 en action !

Dans le cadre de la promotion d'une culture de sécurité routière et d'une vie saine, les élèves de CM1

et CM2 de l'école Notre Dame ont récemment participé à une série d'ateliers dynamiques axés sur le vélo. L'initiative, intitulée "SRAV vélo" (Sécurité Routière à Vélo), a été accueillie avec un grand enthousiasme par les élèves, qui ont apporté leurs propres vélos pour participer pleinement à l'expérience. Les activités proposées ont été variées et interactives, couvrant un large éventail de compétences liées à la pratique du vélo en toute sécurité. Les élèves se sentent mieux préparés que jamais à enfourcher leur vélo que ce soit pour se rendre à l'école ou pour profiter des balades en famille



### Dialogue Citoyen Les anciens Maires éclairent les jeunes citoyens

Dans le cadre d'une initiative de l'Association des Anciens Maires et Adjointes, les élèves de CE2 et CM1 ont eu le plaisir d'accueillir Alain Poulard et Michel Laurent, anciens maires respectivement de Montgermont et Parthenay de Bretagne. Au cours de cette rencontre, ils ont partagé leur expérience en évoquant les différentes responsabilités liées à leur mandat, tout en expliquant la distinction entre conseillers municipaux et adjoints. Leur motivation principale, centrée sur le service à la population et la résolution des problèmes locaux, a été mise en avant. De plus, ils ont souligné l'importance de la sécurité du vote pour garantir la démocratie. Cette expérience a permis aux élèves de mieux comprendre la vie civique et d'approfondir leur engagement citoyen.



# LES FRANCAS

Préparent l'été !

**Les équipes enfance et jeunesse préparent l'été de vos enfants et ados mais pas que !**

## CENTRE DE LOISIRS

Ouverture du 8/07 au 2/08 et du 19 au 30/08.

Vous pouvez dès à présent inscrire vos enfants via le portail famille.

Au programme : sortie labyrinthe, le jardin marocain à la Chapelle des Fougeretz, sortie en mer, sortie inter-centre à Saint Sulpice la Forêt...

Le programme complet est disponible sur les réseaux des Francas et le site internet de la commune.

## ESPACE JEUNES

Ouverture du 8 au 26/07 et du 19 au 30/08.

### Des séjours

2 séjours bivouacs pour 16 jeunes en juillet à Saint Malo. Une thématique de séjour est déterminée mais le programme des deux jours sera construit avec les jeunes qui y participeront.

Du 15 au 16/07 : catamaran

Du 22 au 23/07 : escalade sur site naturel.

### La vie à la Ruche

Animations sur place, sortie à la journée en mini-bus, soirées 2 à 3 fois par semaine.

Le programme complet des animations sera disponible à partir de mi-juin (réseaux sociaux Francas et site internet de la commune).

### Vie locale

*"L'idée c'est de proposer des animations gratuites à l'ensemble de la population montgermontaise qui reste sur le territoire pendant les vacances."*

Les Francasfolies place Jane Beusnel feront leur retour les mercredis 10, 17 et 24/07 avec une nouveauté : un spectacle en fin de journée de 18h à 19h.

Le vélo-itinérant : un animateur viendra proposer des activités entre 15h et 17h sur un lieu fréquenté par les montgermontais comme Espace Détente, le city-stade...).

Pas d'inscription, juste se présenter à l'animateur présent !

Plus de détails sur les activités proposées dans le prochain Autour de la Motte.



**font leur retour en juillet avec des surprises en plus !**

# GUÉ D'OLIVET

## EXPOSITION

Pour clôturer la fin d'année, les sections d'arts plastiques, couture et loisirs créatifs de l'association du Gué d'Olivet exposent leurs travaux dans à Espace Evasion (halle et vitrine) jusqu'au 8 juin.

## SORTIES ATELIERS D'ARTS PLASTIQUES

Le 14 mai, les groupes de céramique encadrés par Martine Trelu ont participé à une visite guidée de Rennes autour du thème des mosaïques de la famille Odorico dont l'entreprise a marqué la ville de son empreinte, de sa création en 1882 jusqu'en 1978. Bien que de nombreuses réalisations aient été détruites à une époque où la mosaïque était considérée "has been", Rennes est sans doute une des villes de France où l'on peut admirer le plus de mosaïques ! De belles oeuvres subsistent comme la façade de l'immeuble Poirier récemment restaurée, ou encore la fresque de la salle de bain de la maison Bretonne occupée par une crêperie.

Mais de nombreuses autres réalisations parsèment la ville, plus ou moins discrètes, invitant le promeneur à baisser les yeux sur des sols remarquables ou à lever la tête pour admirer des façades spectaculaires. Un bon moment de découverte alliant différentes approches, art, artisanat, architecture, production industrielle des matériaux...

Le 15 juin ce sera au tour des cours d'arts plastiques de se rendre en sortie pour dessiner et peindre sur le vif, cette fois aux jardins de La Ballue à Bazouges-la-Pérouse.



# BASKET

## Un beau bilan sportif pour cette saison



Avec 15 équipes engagées en championnats départementaux et régionaux, le Basket Club Montgermont (BCM) enregistre de belles performances sportives. Les U20 M (D3) et les U18 F(D2) terminent 2<sup>e</sup> de leur poule et atteignent les divisions D2 et D1 Honneur. L'équipe montante U13 féminine atteint la division D2 après avoir terminé 1<sup>ère</sup> de sa poule en D3. À noter également les très bons résultats de l'équipe U11 féminine qui a évolué et progressé en D2 pour terminer 1<sup>ère</sup> en fin de saison. Concernant les équipes seniors, après les quatre accessions à des niveaux supérieurs l'année dernière (SF1-SF2-SF3-SM2), elles ont enregistré de belles victoires et trois d'entre elles assurent leurs maintiens dans ces divisions supérieures avec des places sur les podiums. Il faut souligner la remarquable performance des SF1 (en photo) qui vont accéder au plus haut niveau régional (PN) l'année prochaine. Elles ont également fait un très beau parcours en Coupe de Bretagne où elles atteignent les demi-finales à l'heure de ce bouclage. Ces formidables résultats sportifs de la saison 2023-2024 se voient compléter par le maintien de l'équipe SM1 en Pré-National avec une nette progression par rapport à l'année passée. En effet, 7<sup>e</sup> la saison précédente, les SM1 terminent cette année sur le podium à la 3<sup>e</sup> position.

### Assemblée générale le 22 juin

Pour marquer cette fin de saison, le BCM tiendra son assemblée générale le 22 juin prochain à 10h à Espace Évasion.

"Nous invitons tous les licenciés et parents de licenciés à y participer pour partager le bilan moral et financier du club et échanger sur les projections 2024-2025. Cette assemblée sera suivie d'événements conviviaux et festifs, notamment des épreuves tout au long de l'après-midi et des animations en soirée autour d'une thématique centrale, les jeux de

télévision. Le club fera son BCM TV SHOW ! Vous pouvez vous inscrire via la site Web du BCM." Thierry Lengagne, président du BCM.

Équipes féminines				
*Résultats au 15 mai 2024, championnat non terminé				
	Phase 1		Phase 2	
	Division	Classement	Division	Classement
SF1	Région	1/ 8	Région	1/8*
SF2	PR	3/6	PR Haute	3/6
SF3	D2	6/6	D3 Haute	1/6
U18	D2	2/6	D1 Honneur	4/6
U13	D3	1/6	D2	5/6
U11	D2	3/6 4V-1E-2D	D2	1/5 8V-0D
Équipes masculines				
	Phase 1		Phase 2	
	Division	Classement	Division	Classement
SM1	PN 3/12			
SM2	PR	6/6	PR Basse	3/6
U20	D3	2/6	D2	6/6
U17	D3	5/6	D3	4/5
U15	D3	4/6	D3	5/6
U13	D3	4/5	D3	4/6
U11	D2	3/6 3V-3E-3D	D3	3/5 4V-1D

# VOLLEY

## ÉQUIPES SENIORS FÉMININES

L'équipe de nationale 3 termine l'année à la 6<sup>e</sup> place de sa poule et se maintient donc à ce niveau pour la saison prochaine.

L'équipe de région finit à la 8<sup>e</sup> place et se maintient aussi en championnat régional.

L'équipe départementale prend la 3<sup>e</sup> place du podium de la division D1. Beau parcours pour cette équipe qui a pris forme en septembre !

## FINALE DE COUPE DE FRANCE M13 F



L'équipe de Montgermont et sa mascotte !

Le MVBC a organisé du 3 au 5 mai la phase finale de coupe de France de la catégorie M13 féminin, 3 jours de compétition pour les 12 équipes qualifiées.

L'équipe du Cannet a remporté le titre de championne de France 2024 face à celle de Villefranche Beaujolais. Le club du Plessis-Robinson monte sur la 3<sup>e</sup> marche du podium. Le spectacle était au rendez-vous, les joueuses ont performé pour donner le meilleur d'elles-mêmes.

L'équipe de Montgermont termine à la 10<sup>e</sup> place de ce challenge national. Des moments d'émotion pour les joueuses, les coaches, les supporters.

*"Un grand merci à Ewin et à Fred qui ont permis à la mascotte du club de faire son show durant les temps-morts et un grand merci aussi à tous les bénévoles qui ont fait que ce temps de partage autour du volley soit une réussite !"* souligne le MVBC.

## TROPHÉE DES ÉTOILES

La campagne de financement participatif pour l'organisation du Trophée des Étoiles est ouverte jusqu'au 30 juin.

Pour apporter votre soutien



# HAND

## EN JUIN VIENS AVEC TES AMI.E.S !

Tout au long du mois de juin, le CMG Handball propose à chaque adhérent de venir avec un copain ou une copine pour lui faire découvrir son sport favori et l'ambiance du club.

## FÊTE DU CLUB

Le mois de juin sera aussi l'occasion de participer à la Fête du club. Elle se déroulera sur toute la journée du samedi 8 juin 2024 dès 9h30 (en cas de météo trop humide, toutes ces activités se dérouleront au gymnase de la Duchesse Anne) :

- Matin : tournoi de sandball pour les licenciés (terrain de beach)
- Après-midi : assemblée générale et découverte du sandball ouverte à tous les montgermontais dans le cadre du projet Cap à Cité "mon sport gère mon avenir" Restauration possible sur place le midi

## PING-PONG

Tournoi gratuit

**SAMEDI 15/06**

**15H GYMNASSE DES COURTINES**



Le Tennis de Table Montgermontais (TTM) organise un tournoi le samedi 15/06 gratuit et ouvert à toutes et tous. Venez vous amuser, que vous soyez débutants, confirmés, seul ou à plusieurs !

Enfants et ados (en simple), adultes (en doubles).  
Inscription sur place.

## SOIRÉE LATINO

avec Freedom danse 35

**SAMEDI 29 JUIN**

**au profit de l'association Myosotis qui accompagne les enfants hospitalisés et leurs familles.**

Ce sera le dernier "Freedom Wonderful People" de l'année pour lequel les élèves de l'association se sont beaucoup investis et présenteront leur gala de fin d'année.

Au programme également stages de bakahta et kizomba à partir de 16h.

En guest, le son de la soirée sera assuré par Du Coração et Dj Sam.

Plus d'infos et inscription



## ESCAPADE AU PAYS DU SAFRAN

Sortie estivale proposée par la commune



**Mardi 10 septembre 2024**  
**Partez à la découverte de l'or rouge**  
**de Saint-Père en Retz : le safran.**

Renseignements et inscriptions avant le 8/07  
 06 34 18 63 02

Une sortie proposée par la Commune à tou.te.s les Montgermontaise.s à partir de 15 ans.  
 84 € par personne : transport, visites et déjeuner.

Au programme de cette journée :  
 (Départ : 7h15 / retour : 19h15)

- Visite de l'exploitation safranière, le Safran de la côte de Jade par sa productrice passionnée et passionnante.
- Dégustation de pâtisseries et boissons réalisées à partir du safran.
- Déjeuner au restaurant à Saint-Nazaire.
- Croisière sur la Loire.

## VIE ÉCO

## ACTIVE TON CORPS

Une nouvelle plateforme pour améliorer l'accès au sport  
[www.activetoncorps.fr](http://www.activetoncorps.fr)

Dans le monde d'aujourd'hui, rester en forme et en bonne santé est devenu plus important que jamais. C'est dans cet esprit que quatre jeunes entrepreneurs, tous issus du milieu du sport se sont réunis pour créer "Active ton corps", une plateforme novatrice qui vise à faciliter la mise en relation entre les coaches sportifs et les particuliers désireux de rester actifs et en forme.

Cette initiative est le fruit de la collaboration entre Coralie, Bérangère, Océane et Ronan qui ont tous partagé le même désir de promouvoir le sport et la santé. Leur idée est simple mais efficace : créer un site internet convivial où les personnes intéressées par le coaching sportif peuvent trouver des professionnels qualifiés adaptés à leurs besoins et à leurs objectifs.



"Nous voulions créer quelque chose qui soit à la fois utile et qui reflète notre passion pour le sport et la santé. Avec "Active ton corps", nous voulons encourager les gens à adopter un mode de vie actif en rendant l'accès aux coaches sportifs plus facile que jamais."



# UTILISEZ VOTRE VOIX.

ÉLECTIONS EUROPÉENNES

**9 JUIN 2024**



#UTILISEZ  
VOTRE VOIX



[ELECTIONS-EUPEENNES.EU](https://elections-europeennes.eu)